



**Palabras del Embajador del Japón,
Sr. Eiichi Kawahara**

**En ocasión de la ceremonia de lanzamiento de
nuevos becarios para el proyecto de cooperación
técnica de JICA “El desarrollo de las capacidades de los gobiernos locales”**

Radisson Hotel, el 15 de Julio a las 14:00 horas



Excelentísimo Secretario de Segeplan Sr. Moir,
Excelentísima Vice Ministra de Relaciones Exteriores Sra. Castillo,
Estimados amigos de la Prensa,
Damas y caballeros,

El día de hoy, me alegro mucho de poder estar en la ceremonia de lanzamiento de nuevos becarios que asistirán a la capacitación en Japón. Un total de 17 personas irán a Japón, ellos son alcaldes de cuatro municipios donde se llevarán a cabo los proyectos.

Además, los encargados de planificación del desarrollo municipal, empleados de instituciones del gobierno y docentes universitarios.

Hace 71 años, Japón sufría de hambre y enfrentaba una situación sumamente difícil en términos de vida, higiene y salud. Para resolver esos problemas, implementamos un “proyecto de propagación de mejoramiento de vida” como política nacional.



El “proyecto de propagación de mejoramiento de vida” consistió en que los agentes de extensión resolvieran desafíos junto con los comunitarios en lugar de adoptar las técnicas desde afuera, y pronto el proyecto se extendió a todo Japón.

No es necesario adoptar alguna tecnología vanguardista e innovadora. La característica de la metodología de dicho proyecto es que tanto los funcionarios de las municipalidades como los comunitarios siempre están conscientes de sus problemas.

Ellos aprovechan las cosas que fácilmente se encuentran a su alrededor y juntan pensamientos pequeños para mejorar sus condiciones de vida poco a poco.



Estos esfuerzos resultarán en el desarrollo de sociedades comunitarias así como de toda la nación. Estas ideas y metodologías llaman mucha atención como una manera de mejoramiento de vida no solamente en Guatemala sino en los países en desarrollo a nivel mundial.

Espero que los resultados de esta formación sean útiles para los participantes y que contribuya al desarrollo socioeconómico y sostenible en sus municipios.

También, aunque la duración de la formación sea corta, deseo que sea una muy buena oportunidad para conocer la sociedad japonesa y su cultura.

Gracias